



**Nombre de alumno: Jorge Daniel Hernández
González**

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

**Nombre del tema: Mitos tabúes y costumbre sobre los
procesos bioculturales.**

Materia: Antropología Medica 1

Grado: 1

Grupo: C

Villa las Rosas Chiapas a 12 de diciembre del 2022.

Mitos tabúes y costumbres sobre los procesos bioculturales

Procesos bioculturales en México: Embarazo/parto/puerperio, sexualidad y muerte.

Los fenómenos biológicos derivados de las necesidades fisiológicas propias de todo ser vivo, en los humanos y al interior de las sociedades, pueden dividirse en dos grandes grupos.

Primero, aquellos procesos biológicos que no son considerados "trascendentes" por el grupo social.

Segunda, aquellos procesos que si son estimados como trascendentes.

Los procesos bioculturales y biológicos propios de un sujeto, juegan el mismo papel en el terreno de lo social y lo cultural. Los procesos biológicos y bioculturales como aquellos relacionados a la morfología y la fisiología humanas, que son modificados por la cultura, sea por lo que respecta a su forma de expresión, como a la interpretación que de ellas hace alguna sociedad.

Todo proceso biológico, como los señalados, dada la trascendencia que tienen para la vida de la persona de la persona y la reproducción del grupo social llevan a que entre los integrantes de la comunidad se establezcan signos, significantes y significados e incluso sobre esta base logren establecerse

simbolos con lo cual la persona y el grupo social estructuran una serie de creencias que en forma de mitos logran alcanzar la función de ser un sistema de ideas y creencias con los cuales se explican dichos procesos.

Embarazo.

Para los nahwas del sur de Veracruz, a deriv de Guido Münch, uno de los datos importantes que indica que una mujer está embarazada es el hecho de que presente vomitos acompañados de mareos y algunas veces desmayos. A los dos o tres meses de embarazo las suegras buscan una partera quien empieza a atender a la madre dándole masajes para aromadar el niño en buena posición.

Se cree que las parteras pueden predecir el sexo del feto e incluso cambiarlo. Se dice que si el niño se mueve mucho o si el abdomen presenta mayor dureza de lo normal sera varón.

Parto.

Entre las nahwas del sur de Veracruz a los siete meses de embarazo las visitas a las parteras son cada ocho días, cuando la mujer empieza a sentir dolores fuertes llaman de inmediato a la partera. Las mujeres se encomiendan a los santos y en especial a la Virgen del Carmen, abogado a las parturientas.

La partera empieza a rezar sus oraciones mientras el movido y las abuelas hacen los preparativos.

El marido no puede pararse hasta que nazca el niño, para esto, se pone sobre el piso una cobija y una manta.

Puerperio.

Entre los tarahumara después del parto la madre pronto reanuda el curso normal de su vida, pero no se baña durante cuatro días, por temor de que el flujo de sangre se detenga, no come manzanas ni calabazas durante dos o tres semanas, Además el marido no trabaja durante tres días.

El recién nacido es sagrado e intocable y no está sujeto al contacto social común, nada podría ser más obvio respecto de todo recién nacido y a su madre, que el hecho de que están afuera del contacto social corriente.

Sexualidad.

Entre los nahvas del sur de Veracruz se pide la mano de la novia por medio de un embajador, el cual es un anciano que habla con los padres de la muchacha, el embajador recibe la respuesta y la lista de los gastos que tienen que hacer los padres del novio.

Las bodas se acostumbra hacer los viernes, sábados o domingos, cuando no es necesario trabajar.

La pubertad se presenta precozmente si se tiene en cuenta las condiciones climatológicas y el ambiente biológico en que viven, en los hombres aparece de los 13 a 14 años y las mujeres de los 12 a los 13 años, en tanto aparece la pubertad se verifican las uniones sexuales, aun cuando la sencilla ceremonia del matrimonio se practica un año más tarde, generalmente después del nacimiento del primer niño.

Referencias bibliográficas

Villalobos, D. H. (s.f.). 'Procesos Bioculturales en México; Embarazo/Parto/Puerperio/Sexualidad y muerte. Obtenido de YOLPAHTLI: <http://bvssper.paho.org/textcom/cd048358/procesos.pdf>